

Encuentro se dio en la ciudad de Mendoza:

Ministra de Defensa se reúne con su par trasandino y abordan despliegue militar en la frontera norte

Argentina pretende desplegar efectivos militares en zonas limítrofes con Chile del norte, así como con Bolivia, Paraguay y Brasil.

J. SOTO

Una reunión de media hora sostuvieron la ministra de Defensa de Chile, Maya Fernández, y su par argentino, Luis Petri, con quien solo había hablado por teléfono en el marco de la instalación de paneles solares en el sur de Chile, lo que generó una controversia entre el mandatario Gabriel Boric y su par Javier Milei.

El encuentro entre ambos secretarios de la Defensa se dio en el marco de la reunión anual de mi-

nistros de América Latina que se desarrolla en el Hotel Hilton de la ciudad de Mendoza, en Argentina. Conocedores de la reunión indican que en ella se trataron tres ejes centrales. El primero es seguir profundizando la relación bilateral en materia de defensa entre ambos ministerios. El segundo punto habría sido el interés de Petri por conocer la experiencia chilena en el resguardo de la frontera en cooperación con la policía chilena y, en el caso argentino, con la Gendarmería.

Según consignaron medios mendocinos, en el marco de su discurso inaugural en el evento, Petri comentó que Argentina modificará el Decreto 727/2006, que reglamenta a las Fuerzas Armadas para que puedan intervenir en los controles de frontera junto a las fuerzas de seguridad a cargo del resguardo del orden en esas zonas.

Petri le habría dicho a Fernández que quiere tener un encuentro para conocer cómo se ha implementado el resguardo de

frontera en el norte de Chile. No estaría contemplado que Argentina haga un despliegue militar en la zona de Mendoza, aunque sí en la zona donde comparten frontera con Chile hacia el norte. Lo mismo ocurriría en zonas limítrofes de ese país con Paraguay, Brasil y Bolivia.

40 años del Tratado de Paz y Amistad

Otro asunto que fue tratado en la reunión fueron las activida-



Maya Fernández y su par Luis Petri, de Argentina.

des en el marco de la conmemoración del Tratado de Paz y Amistad con Argentina, celebrado en noviembre de 1984. Se acordó realizar un ejercicio naval combinado (Viekaren) de búsqueda y salvamento, que se hace todos los años en agosto. Asimismo, ambas instituciones deberían actualizar la carta electrónica del canal Beagle, elabo-

rada por la Armada de Chile y la de Argentina.

Hoy se espera que se cierre el encuentro en Mendoza con una declaración final que está siendo negociada por todos los Estados asistentes. En discusión estaría la aproximación al conflicto en el Medio Oriente. Chile intentaría plasmar la posición que ha expuesto Cancillería en estos meses.